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Пожалуй, нет ярче и масштабнее события в университете, чем ежегодный студенческий фестиваль 
«Весна УрГУПС». С утра и до позднего вечера идут репетиции, шьются костюмы, изготавливаются 
декорации. Царит единый дух творчества и созидания, становится крепче дружба, зарождается любовь.

И вот он, самый долгожданный момент –  представить свою «Весну» на суд жюри и зрителей. Занавес 
открывается, и на сцене разворачиваются удивительные события, появляются яркие персонажи, 
развивается неповторимая сюжетная линия…

Так, стоп. А вот об этом подробнее расскажет наш корреспондент на страницах 10–12. Продолжение 
следует…
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В конференции приняли участие 446 
делегатов. Это рекордное количество 
участников за всю историю мероприя-
тия. В числе делегатов –  представители 
Росжелдора, ОАО «РЖД», предприятий 
других отраслей, школ, средне-профес-
сиональных образовательных органи-
заций, вузов. Активное участие в рабо-
те конференции приняли все террито-
риальные подразделения университета.

Работа конференции была организо-
вана по следующим актуальным направ-
лениям: «От профессиональной ориен-
тации до поступления в колледж и вуз» 
и «Цифровизация современного учебно-
го заведения». Формат работы по секци-
ям позволил всем участникам обменять-
ся знаниями и опытом в области циф-
ровизации образования и профориен-
тационной работы, обсудить насущные 
задачи, выстроить эффективные комму-
никации образовательных учреждений 
с работодателями и партнерами.

С приветственным словом к участ-
никам конференции обратился ректор                      
УрГУПС Александр Геннадьевич Гал‑
кин:

– Профориентация и выбор будущей 
профессии, цифровизация образования –  
эти темы сегодня актуальны как никог-
да. Работа в таком формате способству-
ет преемственности транспортного об-
разования и его развитию. Неслучайно ме-
стом для проведения конференции выбран 
Пермский институт железнодорожного 

КОНФЕРЕНЦИЯ2

18 апреля в ПИЖТ УрГУПС состоялась XIII Международная 
научно-практическая конференция «Будущее транспорта 
России-2023».

«Будущее транспорта России‑2023»: 
образование, кадры, перспективы

транспорта, который в некотором смыс-
ле является первопроходцем в нашем уни-
верситетском комплексе: именно на базе 
ПИЖТ впервые была реализована про-
грамма федерального проекта «Профес-
сионалитет», подразумевающая цифро-
вую среду обучения. Надеюсь, сегодняшняя 
конференция, которая проводится на бла-
го развития транспортного образования, 
будет полезной для всех ее участников.

Работа конференции началась с пле-
нарного заседания. По видеосвязи 
к участникам присоединились предста-
вители Белорусского университета же-
лезнодорожного транспорта, Донецкого 
института железнодорожного транспор-
та, Чжэнчжоуского железнодорожного 
профессионального института КНР.

Разговор шел о том, как помочь сту-
денту стать квалифицированным желез-
нодорожником, самостоятельно постро-
ить карьеру, адаптироваться в рабочей 
среде. С этим сталкивается каждый сту-
дент, независимо от того, где он учится –  
в России, Белоруссии или Китае. Любое 
государство понимает, насколько важно 
обучать молодежь, в том числе рабочим 
высокотехнологичным профессиям. Сту-
денты имеют сегодня возможность полу-
чить хороший багаж знаний, чтобы эф-
фективно использовать его в професси-
ональной деятельности, самостоятельно 
строить свою карьеру.

Рассказали о своем сотрудничестве 
с вузом представители служб управле-

ния персоналом Горьковской и Сверд-
ловской железных дорог. Центральная 
тема на пленарном заседании –  взаимо-
действие ОАО «РЖД» с вузом и его фи-
лиалами в вопросах формирования у мо-
лодежи заинтересованности профессией 
с применением цифровых технологий. 
Цифровое сотрудничество УрГУПС с же-
лезной дорогой осуществляется по сле-
дующим основным направлениям: обе-
спечение компании квалифицированны-
ми специалистами, совершенствование 
образовательного процесса, внедрение 
современных информационных обра-
зовательных технологий с целью совер-
шенствования образовательного процес-
са, модернизация инфраструктуры вуза.

О том, что 2022 год стал для ПИЖТ 
УрГУПС переломным, рассказала и. о. 
директора филиала Ирина Александров-
на Богданова. Филиал получил грант 
на реализацию федерального проекта 
«Профессионалитет».

По мнению И. А. Богдановой, феде-
ральный проект существенно расширил 
возможности учебного заведения, позво-
лил кардинально переоснастить матери-
альную базу:

– Нам пришлось полностью пере-
страиваться в управлении образователь-
ной организацией, самим учиться, прохо-
дить стажировки и оперативно «пере-
собрать» образовательную программу 
в соответствии с предлагаемыми совре-
менными требованиями, которые осно-
ваны на полном взаимодействии с про-
изводством. Даже образовательные про-
граммы были полностью проработаны 
совместно с работодателями. Обучение 
и подготовка специалистов тоже подра-
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зумевает участие отраслевых предприя-
тий. Три образовательные программы и 8 
специализированных лабораторий опере-
жающего развития появились на базе фи-
лиала в рамках реализации федерально-
го проекта.

После пленарного заседания была 
организована работа двух секций: «От 
профессиональной ориентации до по-
ступления в колледж и вуз» и «Цифро-
визация современного учебного заве-
дения». Темы обсуждения первой сек-
ции –  ранняя профориентация, опыт ра-
боты с опорными школами ОАО «РЖД», 
повышение заинтересованности обуча-
ющихся средней школы в профильном 
образовании, реализация пррофриента-
ционной работы в учреждениях средне-
го профессионального образования. На 
второй секции рассматривались такие 
вопросы, как аспекты цифровой транс-
формации образовательной организации 
высшего образования, цифровой кол-
ледж, современные тенденции и подхо-
ды в развитии электронного обучения, 
перспективы реализации федерального 
проекта «Профессионалитет».

Подводя итоги, участники отметили, 
что работа на конференции была пло-
дотворной, а диалог продуктивным. Вот 
их мнение.

Кирилл Сергеевич Чех, начальник 
отдела развития и обучения персона-
лом Свердловской железной дороги, рас-
сказал о работе команды ОАО «РЖД», 
о возможностях целевого обучения, ста-
тусе молодого специалиста, о програм-
мах, которые позволяют молодым ра-
ботникам реализовать себя:

– Компания ОАО «РЖД» и Свердлов-
ская железная дорога в частности, яв-
ляясь крупным работодателем, нацеле-
на на подготовку высококвалифициро-
ванных специалистов. Мы приняли не-
посредственное участие в реализации 
федерального проекта «Профессионали-
тет», в оснащении лабораторий совре-

менным оборудованием. Понравилось, что 
директора школ внимательно относят-
ся к вопросам профориентации, откры-
ты для новшеств, готовы продвигать 
транспортное образование в своих шко-
лах. Надеюсь, что они передадут все по-
ложительные эмоции своим ученикам, 
и ребята придут в Пермский институт 
железнодорожного транспорта, в голов-
ной университет, станут студентами, 
а в будущем –  железнодорожниками. Счи-
таю, что работа в таком формате очень 
эффективна.

Нина Фридриховна Сирина, про-
ректор по учебной работе и связям с про-
изводством, председатель секции «Циф-
ровизация современного учебного заве-
дения»:

– Хотелось бы поблагодарить всех 
участников конференции за продуктив-
ную деятельность. В работе нашей сек-
ции приняли участие 24 организации. 
В процессе обсуждения появились два ра-
циональных решения, которые мы занес-
ли в резолюцию конференции. Первое –  
это создание реестра цифровых образо-
вательных контентов, актуальных как 
для высшего, так и среднего профессио-
нального образования. Второе предложе-
ние –  создание на базе УрГУПС институ-
та цифровых волонтеров, которые будут 
работать как с преподавателями, так 
и со студентами.

Ирина Александровна Маслова, 
начальник отдела по организации при-
ема студентов, председатель секции «От 
профессиональной ориентации до посту-
пления в колледж и вуз»:

–Очень рады были пообщаться с пред-
ставителями общеобразовательных уч-
реждений, среднего профессионально-
го образования, Детских железных дорог 
и Кванториумов. Практически все участ-
ники секции высказали свою позицию. Об-
суждаемые вопросы были достаточно 
объемными, содержательными. Со сторо-
ны образовательных учреждений мы уви-

дели удовлетворенность нашей совмест-
ной работой. Надеюсь, будем вместе дви-
гаться по одному пути дальше.

Лариса Анатольевна Адыева, ди-
ректор средней школы № 2 Красноуфим-
ска:

– Сотрудничество нашей школы 
с УрГУПС длится 12 лет. Выпускники 
ежегодно поступают в транспортный 
вуз, и это не один-два человека, а всегда 
большая группа ребят. Потом они идут 
на железную дорогу, работают по про-
фессии. Такое тесное взаимодействие 
позволяет нам совместно с УрГУПС со-
здать на базе школы новый высокотех-
нологичный инженерный железнодорож-
ный класс.

Подводя итоги конференции, пер-
вый проректор УрГУПС Евгений Бори-
сович Азаров поблагодарил всех участ-
ников за сотрудничество с транспортным 
вузом, активную профориентационную 
деятельность и отметил, что универси-
тет всегда открыт для всех, кто желает 
связать свою профессиональную судьбу 
с транспортным образованием.

Елена Красулина
Фото Ксении Костыревой
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Шевкет Нариманович –  почетный 
выпускник уральского транспортного 
вуза: в 1998 году он получил диплом ин-
женера по специальности «Организация 
перевозок и управление на железнодо-
рожном транспорте».

За время визита Шевкет Наримано-
вич пообщался с представителями уни-
верситета и прочитал интересную лек-
цию студентам, посвященную деятель-
ности компании ОАО «РЖД». Также 
гость посетил современные лаборатории 
УрГУПС и с большим удовольствием по-
бывал на кафедре и в деканате родного 
факультета управления процессами пе-
ревозок.

Первый заместитель начальника 
СвЖД поделился с нами впечатления-
ми от посещения вуза, в котором не был 
20 лет.

– Шевкет Нариманович, чему 
была посвящена сегодняшняя лек‑
ция? Как ее восприняли студенты?

– Очень приятно и радостно от того, 
что у студентов есть интерес к совре-
менной реальности –  к тому, что сейчас 
происходит на Свердловской железной 
дороге. Сегодня совершенно новые требо-
вания –  век цифровизации и новых техно-
логий. Лекция в большей степени была на-
правлена на то, чтобы показать, как се-
годня меняются железные дороги, какие 
существуют сервисы по работе с клиен-
тами и грузоотправителями, что дела-
ется в части организации движения по-

ОФИЦИАЛЬНО

Первый заместитель начальника 
СвЖД Ш. Н. Асанов посетил родной 

университет
26 апреля Уральский государственный университет путей сообщения посетил Шевкет 
Нариманович Асанов, первый заместитель начальника Свердловской железной дороги –  филиала 
ОАО «РЖД».

ездов. Мы поговорили и о внутреннем ту-
ризме, который сегодня активно развива-
ется: туда, куда не доехать на автомоби-
ле, можно доехать на поезде. И, конечно, 
было важно вызвать интерес студентов 
к деятельности компании, чтобы они 
после окончания университета, получив 
базовые знания, могли прийти работать 
именно на железную дорогу.

– Изменился ли университет со 
времени Вашего студенчества? Поде‑
литесь, пожалуйста, своими впечат‑
лениями от посещения УрГУПС.

– Конечно! Университет идет в ногу 
со временем. Всегда приятно видеть та-
лантливых педагогов, которые сегодня 
преподают и готовят студентов к той 
реальной жизни, с ко-
торой они будут стал-
киваться букваль-
но после 5 курса, при-
дя работать на Сверд-
ловскую железную до-
рогу.

У меня самые за-
мечательные воспо-
минания о студенче-
ской жизни. Сегод-
ня мы встретились 
с теми, с кем были 
знакомы очень много 
лет назад… Тогда это 
были студенты, моло-
дые преподаватели –  
сегодня это настоя-

щие профессионалы. Приятно было уз-
нать, что студенческая «Весна» не уга-
сла –  она была и в девяностые, и в двух-
тысячные годы. Очень здорово, спустя 
20 лет, вновь оказаться здесь и почув-
ствовать эту атмосферу!

Что бы Вы хотели пожелать на‑
шим студентам?

– Не бояться двигаться вперед к на-
меченной цели и добиваться того, чего 
они захотят. Не нужно сегодня бояться 
предлагать что-то новое: завтра это мо-
жет стать нашей реальностью. И, конеч-
но, просто жить и наслаждаться, особен-
но в этом прекрасном возрасте!

Анастасия Кириллова
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Гостья провела встречу со студента-
ми, неравнодушными к спортивной жиз-
ни. Стоит отметить, что в вузе очень мно-
го спортсменов, имеющих серьезные до-
стижения на всероссийском и междуна-
родном уровне, а в копилке УрГУПС –  
несчетное количество значимых побед. 
Так, например, на протяжении 12 лет сту-
денты уральского транспортного универ-
ситета становятся чемпионами Всерос-
сийской спартакиады транспортных ву-
зов, ежегодно организуемой Министер-
ством транспорта РФ.

Ольга Игоревна поговорила с участ-
никами открытого диалога о важности 
спорта в жизни каждого человека. Она 

Уральский государственный университет путей сообщения 
посетила Ольга Игоревна Белоножкина, заместитель министра 
физической культуры и спорта Свердловской области.

Диалог на равных: 
заместитель министра физической культуры             

и спорта провела встречу со студентами

подчеркнула, что спорт значительно по-
вышает качество жизни, способствует 
выработке энергии и здоровьесбереже-
нию. Особое внимание заместитель ми-
нистра уделила спортивному потенциалу 
Свердловской области:

– Количество спортивных объек-
тов с каждым годом растет. Например, 
в 2022 году оно возросло более чем на 380. 
На сегодняшний день в Свердловской об-
ласти 10 603 спортивных объекта. Кроме 
того, увеличивается число физкультур-
ных и спортивных мероприятий. В про-
шлом году было проведено 19 544 меро-
приятия, в которых приняли участие 
более 2,2 млн человек. Это абсолютное 
большинство работоспособных граждан. 
Важно отметить, что 54 процента жи-
телей Свердловской области система-
тически самостоятельно занимаются 
спортом –  это тоже очень значимый по-
казатель. Согласно стратегии развития 
физкультуры и спорта в РФ к 2030 году 
число самостоятельно занимающихся 
спортом граждан должно достигнуть 
70 %. И я убеждена, что этот показа-
тель будет выполнен, так как сейчас все 
делается для того, чтобы жители наше-
го региона были увлечены, имели прекрас-

ный досуг, подтянутую фигуру и, конечно, 
здоровье. И именно спорт дает все выше-
перечисленное.

Заместитель министра рассказала ре-
бятам о том, как получить паспорт бо-
лельщика, который сейчас необходим 
для посещения многих спортивных ме-
роприятий. Оформить его достаточ-
но просто и быстро, и сделать это мож-
но с помощью Единого портала государ-
ственных услуг или специального при-
ложения.

– Спорт –  это целый мир, это це-
лая жизнь, –  подчеркнула Ольга Иго-
ревна. –  Безусловно, Министерство фи-
зической культуры и спорта Свердлов-
ской области –  надежный партнер уни-
верситета. Мы будем привлекать ребят 
на всевозможные мероприятия, повышать 
интерес студентов к спорту. Если в ва-
шей жизни кроме учебы есть еще и спорт, 
то ваши жизненные успехи будут гораз-
до выше, чем у других. Спорт –  это здоро-
вье, работоспособность, эффективность. 
Всем спорт!

Встреча со студентами в формате ди-
алога на равных оказалась очень плодот-
ворной. Ребята увлеченно слушали спи-
кера, задавали вопросы, узнавали много 
нового, убеждались в правильности сво-
его выбора и с еще большим желанием 
погружались в спорт.

Анастасия Кириллова

Студенты транспортного вуза задали 
вопросы Герою России

Студенты транспортного вуза встретились с легендарным 
человеком –  Героем России Сергеем Николаевичем 
Ворониным.

О храбрости и чести, о воинском 
и гражданском долге вел беседу со сту-
дентами российский офицер, полковник 
запаса, участник чеченской кампании. 
Сергей Николаевич открыт для моло-
дежной аудитории и готов ответить на 
любой вопрос, даже самый, как он ска-
зал, каверзный.

Он убежден, что все мы родом из 
детства, формируемся как личности в се-
мье, учебе, армейских буднях. И честно 
признался в единственном своем стра-
хе –  боится тишины. Потому что в его 
жизни тишина была в буквальном смыс-
ле оглушающей –  после взрыва гранаты.

Сам он прошел непростой путь от 
обычного советского школьника до Ге-

роя. А получил Звезду Героя за спасение 
подчиненных, за то, что его подразделе-
ние вышло из боя без потерь, за муже-
ство и отвагу, проявленные в ходе про-
ведения контртеррористической опера-
ции, за безупречное выполнение воин-
ского долга.

Студентам было настолько инте-
ресно узнать о жизненном опыте Сер-
гея Николаевича Воронина и выслушать 
его точку зрения, что они остались по-
сле встречи, чтобы еще задать вопросы. 
И, конечно, сфотографироваться с че-
ловеком, получившим главную награ-
ду страны.

Елена Красулина
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Глава Екатеринбурга принял Глава Екатеринбурга принял 
участие участие в субботнике УрГУПСв субботнике УрГУПС

В конце апреля на территории Уральского государственного 
университета путей сообщения состоялся День чистоты.

Преподаватели, сотрудники и сту-
денты, по многолетней традиции, воо-
ружившись метлами и граблями, друж-
ными рядами вышли наводить порядок 
в студенческом городке. К коллективу 
вуза присоединился глава Екатеринбур-
га Алексей Валерьевич Орлов.

Акция «Екатеринбург –  чистый го-
род», посвященная 300-летию уральской 
столицы, стартовала еще 30 марта, когда 
студенты организовали флешмоб в цен-
тре города. Теперь акция проходит во 
всех районах Екатеринбурга. Так, пло-
щадкой для проведения мероприятия 
в Железнодорожном районе стала живо-
писная территория транспортного уни-
верситета.

– В конце марта по сути зародилось 
новое экологическое молодежное движе-
ние за чистый Екатеринбург, –  отметил 
Алексей Валерьевич. –  За город, в кото-
ром мы хотим жить, хотим развивать-
ся, создавать семьи, делать карьеру. Хо-
тим просто жить в чистом городе, и сей-
час к этому прилагаем все усилия.

Студенты вуза устроили на площа-
ди перед университетом танцевальный 
флешмоб. Их зажигательное настрое-
ние передалось всем трудящимся, энер-
гично убирающим прошлогоднюю ли-
ству на территории. День выдался ярким 
и теплым, царила дружеская атмосфера, 
и у всех было замечательное настрое-
ние. Важно отметить, что в субботнике 
приняли участие иностранные студенты 
транспортного вуза.

Председатель профкома студентов 
УрГУПС Максим Аманов провел неболь-

шую экскурсию по территории универ-
ситета, рассказал Алексею Валерьевичу 
о творчестве студентов, конкурсе ланд-
шафтного дизайна и конкурсе корму-
шек и скворечников. Алексей Валерье-
вич по достоинству оценил благоустро-
енную и ухоженную территорию студен-
ческого городка:

– Это очень уютная и ухоженная 
территория, за которой следят сту-
денты и сотрудники, которую очень лю-
бят жители нашего города. Здесь еже-
годно проводятся конкурсы ландшафт-
ного искусства, посвященные в том числе 
и 300-летию Екатеринбурга, ребята мо-
гут и покормить птиц, белок, погулять 
по территории –  я считаю, что таких 
мест должно быть как можно больше, 

и они должны быть в таком же ухожен-
ном состоянии. Сегодня ребята поддер-
жали инициативу, которая практически 
уже самоорганизовалась в молодежное 
движение за чистый Екатеринбург, и мы 
такие акции, конечно, будем поддержи-
вать своим участием. И сегодня это меж-
дународная акция –  в ней принимает уча-
стие генеральный консул Республики Тад-
жикистан в Екатеринбурге Зафар Шера-
ли. Такой у нас молодежно-международ-
ный формат получился.

Глава Екатеринбурга Алексей Вале-
рьевич Орлов, глава Железнодорожно-
го района Виталий Павлович Першин, 
ректор УрГУПС Александ Геннадьевич 
Галкин, генеральный консул Республи-
ки Таджикистан в Екатеринбурге Сай-
идзода Зафар Шерали с удовольствием 
приняли участие в субботнике.

Анастасия Кириллова

ОФИЦИАЛЬНО
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– На связи Уральский государствен-
ный университет путей сообщения. Же-
лаем вам отлично выполнить полетное 
задание и благополучно вернуться в род-
ные пенаты!

Именно так 12 апреля, в День кос-
монавтики, начал сеанс радиосвязи 
с экипажем МКС руководитель Кол-
лективной любительской радиостанции 
УрГУПС Иван Григорьевич Карпенко.

Студенты транспортного вуза с за-
миранием сердца ловили каждое слово, 
доносившееся из радиоприемника. Они 
собрались здесь, чтобы поздравить кос-

Привет, МКС: студенты УрГУПС 
вышли на связь с космонавтами

монавтов и, если получится, задать свои 
вопросы. Коллективная любительская 
радиостанция УрГУПС –  уникальный 
проект, который позволяет выходить на 
связь со всем миром и даже с космосом. 
Студенты принимают участие в между-
народных, всероссийских и региональ-
ных соревнованиях по радиосвязи, об-
щаются с космонавтами, устраивают 
«охоту на лис» и организуют настоящие 
радиоэкспедиции.

Сеанс начался в 14.00, когда МКС 
находилась в зоне радиовидимости. На 
другом конце вселенной космонавты –  

СНК «Левша» принял участие в масштабной выставке

командир экипажа Сергей Прокопьев, 
Дмитрий Петелин и Андрей Федяев.

В сеансе принял участие брат коман-
дира экипажа, главный тренер ЦВО по 
парашютному спорту, МСМК, 4-кратный 
чемпион мира по классическому пара-
шютизму, многократный чемпион Рос-
сии и СНГ, директор Планетария Екате-
ринбурга Валентин Прокопьев, который 
специально приехал в УрГУПС, чтобы 
услышать родной голос:

– Сергей, как слышишь? Прием! При-
мите наши поздравления от всех ураль-
цев с Днем космонавтики! Желаем всем 
штатной работы. Ждем вас дома, но 
в сентябре. Урал с вами, Урал – сила! Мы 
вами гордимся!

На последней минуте командир эки-
пажа МКС Сергей Прокопьев взаимно 
поздравил участников сеанса радиосвя-
зи с Днем космонавтики.

В Музее мостов, филиале Центрального музея 
железнодорожного транспорта РФ, прошла юбилейная 
тридцатая выставка «Железнодорожная модель».

В этом году экспонатами выставки 
стали 300 моделей от 200 участников. 
Более трех тысяч посетителей с интере-
сом рассматривали действующие и стен-
довые модели поездов, макеты, диорамы 
и многое другое.

Студенческий научный коллектив 
«Левша» УрГУПС презентовал сразу не-
сколько моделей, которые можно уве-
ренно назвать произведениями искус-
ства: макет «Строительный городок» 
в масштабе 1:160, диораму «Взрыв па-
ровоза» в масштабе 1:87, диораму «Депо 
промышленного транспорта» в масшта-
бе 1:87.

Ребята рассказывают, что во время 
выставки было много увлекательных 
мероприятий –  проводились семинары 

и лекции, была возможность познако-
миться и пообщаться с моделистами из 
других городов.

Все участники получили награды. 
Поздравляем коллектив УрГУПС –  их 
работы «Взрыв паровоза» и «Строитель-
ный городок» заняли 1 и 2 место соот-
ветственно в конкурсе зрительских сим-
патий.
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День самоуправления в администрации 
Железнодорожного района: 

руководят студенты и школьники

Многие понимают его как профес-
сиональный праздник сотрудников му-
ниципалитетов, однако в образователь-
ных учреждениях так именуют и учеб-
ный день, в течение которого обязан-
ности администрации и преподавателей 
исполняют дублеры из числа старше-
классников или студентов.

В администрации Железнодорожно-
го района Екатеринбурга эту знамена-
тельную дату решили так и отметить –  на 
один день самые активные старшекласс-
ники района смогли почувствовать себя 
настоящими управленцами и внести свой 
вклад в деятельность администрации. 
УрГУПС также не остался в стороне –  ду-
блером главы района стал Максим Ама-
нов, председатель первичной профсоюз-
ной организации студентов.

В течение дня ребята объехали не-
сколько организаций и учреждений рай-
она: Дом музыки, АО «СМАК», скейт-
парк, клуб «Юность» и МБУ «Желез-
нодорожное ДЭУ». После экскурсии по 
объектам участники Дня самоуправле-
ния, представители администрации и ве-
тераны собрались в большом актовом 
зале, где состоялось подведение итогов.

С приветственным словом выступил 
глава Железнодорожного района Вита-
лий Павлович Першин:

– Дорогие ветераны, уважаемые кол-
леги и молодые коллеги, которые сегодня 
целый день выполняли обязанности муни-
ципальных служащих и управляли райо-
ном! Хочу вас поздравить с таким важ-
ным праздником! Сегодня наши школь-

ники и студенты смогли понять и почув-
ствовать, кто такой управленец, руко-
водитель, что он должен знать, чтобы 
оказывать помощь гражданам. Ребята, 
я думаю, вы справились со всем на «от-
лично»!

Деятельность команды дублеров 
представил студент УрГУПС Максим 
Аманов. Он отметил, что день выдался 
по-настоящему насыщенным: студен-
ты и школьники смогли посмотреть на 
устройство муниципальной власти изну-
три. Максим озвучил ряд предложений, 
которые возникли в процессе посещения 
значимых объектов района. В основном 
идеи молодежи были связаны с благоу-
стройством района, улучшением органи-
зации досуга жителей, активным вовле-
чением их в спортивную жизнь, эколо-
гическими проектами. Молодые дубле-
ры поблагодарили администрацию рай-
она за уникальную возможность принять 
участие в таком интересном мероприя-
тии, обратили внимание на высокий уро-
вень ответственности, который лежит на 

21 апреля в России 
отмечается День местного 
самоуправления.

плечах муниципальной власти, оцени-
ли достойный уровень благоустройства 
района, чистоту улиц, должный уход за 
зелеными насаждениями.

Итоги подведены, предложения вы-
сказаны, дипломы получены –  пришло 
время для культурно-развлекательной 
программы. Студенты УрГУПС подгото-
вили для зрителей небольшой концерт –  
порадовали публику венским вальсом 
и вокалом участников музыкальной сту-
дии, а районный совет старшеклассников 
устроил на сцене яркий флешмоб.

Такие мероприятия помогают сфор-
мировать у молодежи активную жизнен-
ную позицию, подготовить к полноцен-
ному участию в общественной жизни 
района, выстроить важный диалог меж-
ду административной властью и жите-
лями, посмотреть «свежим взглядом» 
и найти новые решения самых разноо-
бразных вопросов. А еще, безусловно, 
это отличный повод для новых совмест-
ных инициатив.

Ольга Видешкина
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Студенты из Казахстана в гостях 
у команды «Formula Student USURT»
Ребята из команды УрГУПС «Formula Student» –  покорители 
российских и зарубежных трасс, обладатели множества наград 
и кубков –  принимают гостей.

К ним приехали студенты из Ал-
ма-Аты, которые тоже в этом году со-
здали гоночную команду, причем первую 
в истории Казахстана. Их цель –  ознако-
миться с проектами уральских инжене-
ров, побывать в современной лаборато-
рии FabLab, перенять опыт и пообщать-
ся с единомышленниками. Им интерес-
но абсолютно все, начиная от внутрен-
них процессов организации команды 
и заканчивая возможностями участия 
в престижных соревнованиях.

Студенты УрГУПС во главе с дирек-
тором научно-исследовательской части 
вуза Владимиром Викторовичем Мака-
ровым и руководителем Центра инно-
ваций и технологий Игорем Андрееви-

чем Шумиловым организовали для го-
стей целую программу. За два дня ребята 
успели не только познакомиться с уни-
верситетом и деятельностью команды, 
но и посетили музей автомобильной 
техники УГМК и даже познакомились 
с чемпионом ралли-марафона «Дакар» 
Сергеем Карякиным.

Елнур Отебай, капитан гоночной            
команды Университета имени Сулейма-
на Демиреля:

– Команду мы основали в этом учеб-
ном году. Я шел к этому более трех лет, 
и, наконец, поступив после колледжа 
в университет, воплотил в жизнь свою 
мечту. Признаться, мне всегда очень хо-
телось заниматься автомобилями. Сегод-

ня наша команда –  первая в истории Ка-
захстана! Мы так ее и назвали –  «Number 
one». У нас тоже есть лаборатория, 
и университет всячески поддерживает 
наши инициативы. В настоящий момент 
наша цель –  посмотреть реальные боли-
ды, перенять опыт российской команды. 
На этот год у нас большие планы: хотим 
представить свой первый болид на сорев-
нованиях «Формула студент», а потом 
поехать в Германию. Планируем собирать 
машину на электрическом двигателе, по-
тому что сейчас эта тенденция наблю-
дается во всем мире. Болиды команды    
УрГУПС –  это, конечно, очень высокий 
уровень инженерии, нам до такого еще 
далеко. Хочется поблагодарить команду 
вашего университета за гостеприимство 
и наставничество –  мы очень рады сегод-
ня быть здесь!

Анастасия Кириллова
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Открывал мероприятие факультет 
управления процессами перевозок. В ос-
нову представления легла легенда об Ика-
ре, который пытался улететь с остро-
ва Крит. В отличие от древнегреческо-
го мифа, в интерпретации наших студен-
тов все закончилось хорошо. Икар посе-
тил Олимп, где встретил бога Диониса. 
Перехитрил царя Миноса, который по-
слал его на смерть к Медузе Горгоне. По-
сле всех приключений получил крылья, 
открыв путь жителям острова Крит к да-
леким землям. Зрители не увидели отца 
Икара –  Дедала, зато насладились актер-
ской игрой Икара в исполнении Степана 
Озорнина и услышали чарующую песню 
Медузы Горгоны в исполнении Елизаве-
ты Ситниковой.

Культорг факультета управления про-
цессами перевозок Валерия Николае‑
ва поддерживала участников на протя-

жении всего процесса подготовки к ме-
роприятию.

– Первым делом мы пытались опре-
делиться с тематикой своего выступле-
ния, –  рассказывает она. –  За основу взя-
ли мифы Древней Греции –  именно то, что 
каждому знакомо со школьных времен.

Далее поставили задачу –  раскрыть 
тему с какой-то необычной стороны. Из-
учив мифы, остановились на идее, что вы-
берем путь к становлению, путь к мечте.

Большинство костюмов сшито нами 
самостоятельно, а что-то брали в костю-
мерной вуза. Стремились поддерживать 
единый стиль во всем. Благодаря усердно-
му и кропотливому труду нам удалось по-
грузить зрителей в атмосферу Древней 
Греции.

После выступления студентов впе-
чатления исключительно положительные. 
Для меня и для второго культорга, Степа-

14 апреля стартовал студенческий фестиваль «Весна УрГУПС». 
В этом году он посвящен транспортной отрасли РФ и 100-летию 
гражданской авиации.

«Весна‑2023»: на сцене факультет 
управления процессами перевозок

на, было важно настроить ребят, чтобы 
они сами получили удовольствие от сво-
его выступления. Они большие молодцы!

Мне, как будущему выпускнику, очень 
приятно смотреть на собранную команду, 
на тех студентов, которые готовы помо-
гать друг другу, которые останутся вме-
сте и продолжат эту работу. Это самое 
ценное, что могла нам дать студенческая 
«Весна».

Степан Озорнин, исполнявший роль 
Икара:

– Впечатления, как и 4 года назад, 
максимально положительные. На сцене 
чувствовал себя комфортно, хоть и вре-
мени на подготовку было мало.

Раскрывать персонажа было нелегко, 
но думаю, что мне удалось. Особенно за-
помнилась подготовка, потому что вер-
нула меня снова на первый курс: бессонные 
ночи, написание сценария, декорации, по-
становка…

Елизавета Ситникова, игравшая 
Медузу Горгону, также покорила сердца 
зрителей:

– Я кайфовала не только от высту-
пления, но и от самой подготовки к фе-
стивалю. На сцене чувствовала себя как 
рыба в воде. Было комфортно играть на 
сцене благодаря поддержке зрителей.

Эту роль мне предложили культор-
ги нашего факультета. Верили в то, что 
я отлично сыграю и сделаю всё возмож-
ное. Думаю, что я их не подвела. Считаю, 
что всё задуманное мы смогли реализо-
вать на сцене.

Начинать первыми всегда сложно, 
но мы выложились на все 200 процентов 
и, надеюсь, задали достаточно высокую 
планку.

От всей души поздравляем факуль-
тет управления процессами перевозок 
с успешным выступлением и желаем ре-
бятам оставаться такими же креативны-
ми и смелыми. ФУПП –  ДА!

Данил Головкин
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Изобретатель и Паспарту: новая 
история в интерпретации ФЭУ

Парад талантливых 
и креативных студентов 
продолжает факультет 
экономики и управления.

Сценарий представления был основан 
на интерпретации произведения «Вокруг 
света за 80 дней» и истории создания са-
молета Можайского.

От знаменитого романа Жюля Вер-
на ребята взяли саму концепцию путе-
шествия для создания своего транспорт-
ного средства, а от истории создания са-
молёта Александром Фёдоровичем Мо-
жайским –  одну из остановок Фогга и Па-
спарту –  Японию.

Выступление было ярким, красоч-
ным и наполненным танцами. Особен-
но запомнился танец медуз, когда глав-
ные герои для спасения своей знакомой 
от бандитов отправились за жемчужиной 
семи морей.

Культорг факультета Валерия Мах‑
нева рассказала о задумке творческой ко-
манды:

– Наш выбор пал на историю при-
ключений путешественника и его помощ-
ника, которые решили создать новое для 
мира изобретение –  аэроплан. Идея при-
шла к нам спонтанно и сразу была взята 
в работу.

Всё, что было задумано, мы постара-
лись передать зрителям. Участники при-
ложили много усилий к подготовке высту-
пления.

Наша «Весна» прошла на одном ды-
хании. Быстрый ритм выступления, пес-
ни и танцы, отражающие разные страны 
всего мира, держали темп. Ребята толь-
ко и успевали менять образы и вживаться 

в новые роли. Каждый вложил в эту «Вес-
ну» частичку себя. Мы надеемся, что смог-
ли подарить зрителям яркие эмоции и уди-
вить членов жюри.

Валико Чантурия, исполнявший 
роль Изобретателя:

– Выступление понравилось! Волнение 
ушло на второй план благодаря поддержке 
студентов своего факультета. Особенно 
запомнились репетиции: плодотворно про-
водили время и завели много друзей. Из-за 
малого количества парней на факульте-
те получить роль было легко. Времени на 
подготовку было мало, но мы постарались 
выложиться по максимуму. Надеюсь, что 
с каждым годом мы будем выступать все 
лучше и лучше.

Илья Фомченко, игравший на сцене 
роль Паспарту:

– Мои впечатления –  только положи-
тельные! Дни и ночи работы всей команды 
будут напоминать нам о «Весне» факуль-

тета экономики и управления, станут яр-
ким воспоминанием о студенческой жизни.

На сцене было, конечно, волнительно: 
все ли актеры помнят текст, все ли тан-
цоры готовы, успеют ли переодеть костю-
мы, не забудут ли реквизит? Но нам все 
же удалось взять волю в кулак, собрать-
ся и выступить!

Для большинства из нас это меропри-
ятие было первым. Я думаю, что это от-
личный старт для всей команды, ведь впе-
реди еще несколько лет и множество ин-
тересных мероприятий УрГУПС.

Хотелось бы поблагодарить студен-
тов факультета экономики и управления 
за тот фестиваль красоты, что они нам по-
казали.

– И куда мы теперь?
– Искать свою дорогу.
– А если не найдем?
– Тогда построим её сами!

Данил Головкин
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Студенты ЭТФ решили показать нам, 
что путешествия могут быть не только 
на мифических крыльях или известных 
нам видах транспорта, но и во времени. 
Путешествие ребят начинается с эвакуа-
ции из Первого межгалактического уни-
верситета путей сообщения. С каждой 
эпохой зрителям становилось все инте-
реснее. Что же будет с главными героя-
ми? Они вернутся домой? На эти вопро-
сы сможет ответить любой, кто побывал 
на «Весне» ЭТФ.

Культорг факультета Надежда Рас‑
сохина поделилась с нашим корреспон-
дентом своими эмоциями после высту-
пления:

– Я горжусь ребятами! Они выло-
жились на все 200 %, выступая на глав-
ной сцене университета. Также для меня 

эта студенческая «Весна» –  особенная. 
Это моя первая очная «Весна», и я на ней 
в роли культорга. Ощущалась большая от-
ветственность за весь факультет. Играя 
на сцене одну из главных ролей, я получи-
ла море эмоций и кайфанула от высту-
пления. Могу сказать, что я счастлива! 
Все получилось так, как я представляла!

Обсудив тему «Весны» с активом фа-
культета, мы решили, что перемещение 
во времени может показать основные мо-
менты в истории авиации: какой значи-
тельный скачок мы сделали в развитии 
транспорта и как он может изменить-
ся в будущем.

У нас было много сложных постано-
вок. Наша основная задача –  погрузить 
зрителей в атмосферу и передать настро-
ение в каждой эпохе.

Мы сделали все возможное. По апло-
дисментам зрителей мы поняли, что все 
получилось.

После выступления остается наде-
жда, что Уральский государственный 
университет путей сообщения и спустя 
тысячелетия продолжит открывать свои 
двери для абитуриентов. А вот название 
вуза может действительно измениться. 
А вдруг студентам ЭТФ удалось загля-
нуть в будущее?

«Так значит, капсула, заложенная 
900 лет назад, это не сказка? Надо сроч-
но рассказать и показать нашим гостям. 
Я полетел!»

Данил Головкин

О том, чем удивляли зрителей и членов 
жюри команды других факультетов, 

читайте в  следующем номере. 

Вслед за факультетом экономики и управления эстафету 
принимает электротехнический факультет.

Путешествие во времени
или «Весна» ЭТФ
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В УрГУПС активно развивается множество самых разных внеучебных направлений: творчество, 
спорт, общественная и социальная деятельность. Одно из важнейших направлений работы 
Совета обучающихся –  волонтерство.

В марте этого года ребята сформи-
ровали команду волонтёров, которые 
в дальнейшем будут участвовать в до-
бровольческих мероприятиях, а также 
провели две акции «Мы вместе» и «Дай 
лапку». Первая посвящена сбору гумани-
тарной помощи для солдат СВО, а вто-
рая –  оказанию помощи и поддержки 
приюту для кошек и собак. Подробнее 
об этих акциях рассказали представите-
ли Совета обучающихся УрГУПС.

Тимур Умирсириков, руководи-
тель патриотического направления Со-
вета обучающихся УрГУПС, об акции 
«Мы вместе»:

– «Мы вместе» –  это Всероссийское 
общественное движение добровольцев, ак-
ция взаимопомощи.

Я решил принять участие в акции, 
потому что понимаю, насколько важно 
помогать нашим военнослужащим. Ког-
да есть ресурсы, возможности, не сто-
ит быть равнодушным, ведь добрые и бла-
гие поступки всегда будут возвращать-
ся к тебе. Совет обучающихся –  доволь-
но-таки дружный коллектив, мы всегда 
помогаем по мере своих возможностей. Да 
и многие студенты и сотрудники наше-
го университета эту акцию поддержали.

Кроме того, в рамках акции мы сопро-
вождали перевозку необходимых матери-
алов для нуждающихся военнослужащих. 
Я считаю, что мы сделали хорошее дело, 
которое может стать примером для бу-
дущих поколений.

Иван Лисин, руководитель добро-
вольческого направления Совета обу-
чающихся УрГУПС, поговорил с нашим 
корреспондентом об акции «Дай Лапку».

– Иван, расскажи, в чем заключа‑
лась ваша помощь? Кто мог принять 
участие в акции?

– В период с 15 по 30 марта был ор-
ганизован пункт сбора помощи, куда каж-
дый неравнодушный человек, будь то со-
трудник или студент, мог принести 
вещи. В акциях мог принять участие лю-
бой желающий. Все, что мы собрали (кор-
ма, каши, лекарства, одежда, полотен-
ца, игрушки), было отправлено в основ-
ные места приёма.

– Какие эмоции остались у тебя 
после посещения приюта?

– Для меня это был первый опыт. 
Увидев всё своими глазами, а также по-
слушав трогательные истории хозяйки 
о животных из её приюта, я убедился, что 

в нашей помощи действительно нужда-
ются. Мы сделали действительно доброе 
дело, а добрые дела –  это всегда положи-
тельные эмоции.

– Как думаешь, почему такие ак‑
ции важны?

– Такие акции делают наш мир луч-
ше. Они способствуют сплочению людей, 
дают возможность каждому неравнодуш-

Доброе дело: студенты УрГУПС 
организовали волонтерские акции

ному человеку внести свой, пусть и не-
большой, вклад и оказать помощь нуж-
дающимся.

То, что нам кажется незначительной 
мелочью, может спасти чью-то жизнь. 
Не оставайтесь в стороне, следите за но-
востями университета и принимайте уча-
стие в волонтерских акциях.

Ольга Видешкина
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В рамках этой инициативы с 2018 года 
по всей стране проводятся форумы, моло-
дёжные семинары, научные круглые сто-
лы, конференции и другие мероприятия. 
Особая дата в сохранении исторической 
правды о преступлениях нацистов –  19 
апреля. Ровно 80 лет назад, в 1943 году, 
был издан Указ Президиума Верховно-
го Совета СССР № 39 «О мерах наказа-
ния для немецко-фашистских злодеев…».

В УрГУПС 19 апреля для студентов 1 
и 2 курса прошла лекция «Всероссийский 
день единых действий в память о геноци-
де советского народа нацистами и их по-
собниками в годы Великой Отечествен-
ной войны». Лектор Александр Васи-
льевич Кутищев, кандидат исторических 
наук, доцент кафедры «Управление в со-
циальных и экономических системах, фи-

События, происходившие в нашей стране в 1941–1945 годах, не имеют срока давности. Именно 
так и называется Всероссийский проект, направленный на сохранение исторической памяти 
о военных преступлениях нацистов и их пособников в годы Великой Отечественной войны –  
«Без срока давности».

День единых действий в память 
о геноциде советского народа в годы 

Великой Отечественной войны

лософия и история» рассказал нам о том, 
как студенты восприняли материал, по-
чему важно проводить такие мероприя-
тия для молодежи:

– В ходе беседы внимание слушателей 
привлекалось к фактам геноцида, массо-
вых расправ с гражданами на оккупиро-
ванных территориях, зверского уничто-
жения невинных женщин и детей. Боль-
шое впечатление на студентов произвели 
факты подготовки нацистским режимом 
к планомерному организованному унич-
тожению советского населения в рамках 
пресловутого плана «Ост», утвержден-
ного вождями Третьего рейха. С понима-
нием слушатели отнеслись к неотврати-
мости наказания современных сторонни-
ков расовых и националистических идей 
в соответствии с международным пра-

вом и сложившейся правоприменитель-
ной практикой. Много было задано вопро-
сов о работе Международного военного 
трибунала в Нюрнберге в 1945–1946 гг., 
которым преступления нацистской Гер-
мании против советского населения были 
определены как преступления против че-
ловечности, а главные деятели гитлеров-
ской Германии были признаны виновными, 
осуждены и многие из них казнены за со-
вершенные преступления. Состоявшийся 
разговор о трагических событиях середи-
ны XX века на территории нашей Роди-
ны безусловно способствовал повышению 
патриотического самосознания студенче-
ства, обострения чувства культурно-на-
циональной самоидентификации и жела-
ния не допустить подобного в современ-
ной истории.

Ольга Видешкина

«Власть над буквой» –  моделируй 
образ будущего

В ходе трёх раундов студенты выпол-
няли задания по построению модели соб-
ственного государства путем составления 
слов и словосочетаний.

В игре приняли участие 7 команд. Ма-
стера игры разделили участников на груп-
пы, соответствующие разделению вла-

стей в государстве: федеральная, регио-
нальная, сообщества. На экране появил-
ся таймер. Каждый игровой такт длится 
десять минут. За это время необходимо 
построить коммуникации и договорить-
ся не только внутри команды, но и дру-
гими участниками игры. 

В университете прошла увлекательная игра «Власть над 
буквой». Участниками мероприятия стали студенты различных 
факультетов, от которых требовалось в игровой форме проявить 
свою политическую и социальную активность, показать навыки 
и компетенции, необходимые в обществе.
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6 апреля в Уральском государственном университете путей 
сообщения состоялось мероприятие «Наука. Знание», основная 
задача которого –  сделать научные знания актуальными, 
понятными и доступными.

Это проект Российского общества 
«Знание».

В большой римской аудитории со-
брались студенты разных факультетов 
вуза, увлеченные наукой. Четверо мо-
лодых ученых из других вузов Екате-
ринбурга поделились своими знания-
ми с молодежью. Это журналист, ре-
дактор телеканала «СоловьёвLIVE» 
Дмитрий Краснухов, старший препо-
даватель кафедры документоведения, 
истории, права и русского языка Инсти-
тута ГСЭО РГППУ Ирина Софронович, 
аспирант института математики и ме-
ханики Уральского отделения Россий-
ской академии наук Владимир Ивчен-
ко, доцент кафедры информатики, ин-
формационных технологий и методи-
ки обучения информатике УрГПУ Сер-
гей Арбузов.

Каждый прочитал три лекции по 15 
минут в трех раундах. А после студен-
ты голосовали за спикеров с помощью 
аплодисментов. Ведущий мероприятия 
Максим Аманов для этого даже запася 
«аплодисментометром» –  своеобраз-
ным измерителем оваций. Именно ова-

ции и были решающими в этом увле-
кательном процессе. По итогам каждо-
го раунда один из участников выбывал.

Эксперты интересно и доступно рас-
сказали ребятам о важных научных иде-
ях, исследованиях современности и об 
их пользе для жизни людей. Следует от-
метить, что студенты УрГУПС были ак-
тивны в обсуждении тем и голосовании 
за лучшего спикера. А еще они не про-
сто услышали увлекательные выступле-
ния, но и пополнили свой багаж знаний.

Елена Красулина

В УрГУПС прошла встреча 
с активистами «Молодой Гвардии»

Университет стал площадкой 
для увлекательных научных 

состязаний

Пообщаться со студентами, расска-
зать о деятельности молодежной обще-
ственной организации пришел руководи-
тель Свердловского регионального отде-
ления ВОО «Молодая Гвардия Единой 
России Данил Тупица. Организатором 
встречи выступило управление по воспи-
тательной и внеучебной работе УрГУПС.

В ходе встречи молодогвардейцы рас-
сказали о деятельности «Молодой гвар-
дии» и о проектах, в которых может при-
нять участие каждый желающий, о воз-
можностях, которые открывает органи-
зация. Поделились информацией о своём 
участии в формировании гуманитарной 
помощи и поездках с гуманитарной мис-
сией на Донбасс.

Руководитель Свердловского регио-
нального отделения ВОО «Молодая Гвар-
дия Единой России Данил Тупица при-
звал к участию в проектах:

– Наши активисты реализуют боль-

шое количество проектов, где необходи-
мы активные студенты. Молодые люди 
могут получить гранты на реализацию 
и поддержку своих идей. Мы поможем вы-
брать сферу в соответствии с интере-
сами по направлениям: патриотические 
и творческие мероприятия, спорт, обра-
зование и наука.

Студенты задали спикеру интересую-
щие их вопросы их поделились своими 
планами на будущее.

Студенты примерили на себя но-
вые роли федеральной и региональ-
ной власти и руководителей различ-
ных сообществ. Кто-то смог избраться 
из народа во власть – в федеральную, 
региональную, кто-то построил пред-
приятие легкой промышленности, за-
нялся бизнесом, а кто-то встал на путь 
здорового образа жизни и сформиро-
вал команду ЗОЖ.

Анастасия Грехова, представитель 
благотворительного фонда  образова-
тельных инициатив «Капитаны», ко-
торый является организатором дан-
ной игры: 

 –  «Власть над буквой» — это со-
циальный тренажёр, помогающий мо-
лодежи понять, насколько хорошо каж-
дый находит общий язык с людьми,  как 
можно достигнуть свои цели. В этой 
игре нет победителей. Мы анализиру-
ем в конце результаты: получилось ли 
у ребят договориться и создать ту по-
литическую модель будущего, кото-
рую они хотели. Формат игры пришёл-
ся по душе каждому участнику. Наде-
емся еще встретиться со студентами                 
УрГУПС, когда будем проводить игру 
«Государственная Дума». 

Елена Красулина
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В этом году мы отмечаем 78 лет со 
дня входа советских войск в Берлин. Низ-
кий поклон нашим дедам и прадедам, ко-
торые ценой своей жизни отстояли сво-
боду и независимость нашей страны.

4 мая в Уральском государствен-
ном университете путей сообщения со-
стоялись торжественные мероприятия, 
посвященные Дню Победы. Утром де-
легация УрГУПС по традиции посети-
ла Широкореченский мемориал –  важ-
нейший объект культурного наследия 
Свердловской области. В дань памяти 
павших в годы Великой Отечественной 
войны ректор университета Александр 
Геннадьевич Галкин, и. о. руководите-
ля Уральского территориального управ-
ления Федерального агентства железно-

дорожного транспорта Олег Николаевич 
Давыдов, представители администрации 
и профсоюза вуза, ветераны локальных 
войн, актив студентов возложили живые 
цветы и венки к воинскому мемориалу 
и мемориалу Академии корпоративно-
го образования.

Зеленая зона студенческого городка 
университета в этот день пополнилась 
новыми, бережно высаженными, мо-
лодыми елями. Сотрудники и студенты  
УрГУПС приняли участие в междуна-
родной акции «Сад памяти», посадив 
деревья в память о бессмертном подви-
ге Героев Великой Отечественной вой-
ны. В это же время в УрГУПС была орга-
низована еще одна традиционная акция: 
каждый студент и сотрудник университе-

Победа в Великой Отечественной войне –  бессмертный подвиг 
нашего народа, символизирующий мужество, стойкость, 
героизм, верность долгу и бесконечную любовь к Родине.

Светлая память о великом Светлая память о великом 
подвиге нашего народаподвиге нашего народа

та мог получить георгиевскую ленточку 
как символ уважения к исторической па-
мяти победителей в Великой Отечествен-
ной войне.

На стадионе вуза состоялся торже-
ственный концерт, посвященный Дню 
Победы. Открыл мероприятие танцую-
щий оркестр А. В. Павлова «Уралбэнд». 
С приветственной речью к зрителям об-
ратились ректор УрГУПС А. Г. Галкин, 
начальник управления молодежной по-
литики администрации Екатеринбур-
га А. Д. Николаев, заместитель началь-
ника СвЖД по взаимодействию с органа-
ми власти А. М. Гребенкин, руководитель 
регионального штаба Общероссийского 
общественного гражданско-патриоти-
ческого движения «Бессмертный полк 
России» С. Ю. Боровиков, командир от-
дельной железнодорожной бригады, пол-
ковник Е. Ю. Срослов. На сцене развер-
нулось настоящее представление, за ко-
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торым зрители следили с замиранием 
сердца: звучали всем известные стихи 
и песни в исполнении студентов «А зака-
ты алые», «Синенький платочек», «Пото-
му что мы пилоты», «Журавли», театра-
лизованные постановки и танцевальные 
номера создавали атмосферу военных 
лет, проникновенно и трепетно были пе-
реданы чувства и эмоции героев. Кажет-
ся, что в каждое слово и действие актеры 
и организаторы вложили частичку своей 
души, и концерт воспринимался как це-
лостное произведение –  экскурс в исто-
рию великого подвига нашего народа. Во 
время представления студенты отметили 
особую роль транспортной отрасли и ее 
вклад в победу: «Громя фашистов, отста-
ивая свободу и независимость Родины, 

советские летчики, моряки, железнодо-
рожники на протяжении всей войны про-
являли массовый героизм. Так, напри-
мер, железнодорожники обеспечили под-
готовку и проведение более пятидесяти 
стратегических и наступательных опера-
ций, осуществленных советскими Воору-
женными силами в ходе Великой Отече-
ственной войны. Успеху этих операций 
способствовала своевременная доставка 
из глубины страны боеприпасов, горю-
чего, продовольствия и других средств».

Бурными аплодисментами студен-
ты, преподаватели, сотрудники и го-
сти вуза встретили воспитанников дет-
ского сада № 125 ОАО «РЖД», которые 
закружились в вальсе под песню «Ба-
бушка», а также хор ветеранов «С пес-

ней по жизни» Окружного дома офи-
церов. И, пожалуй, самый торжествен-
ный момент праздника –  финальная пес-
ня «День Победы» в исполнении заслу-
женного артиста России Н. Н. Капленко, 
объединившая на сцене представителей 
трех поколений. В знак благодарности 
и признательности нашим дедам и пра-
дедам –  участникам Великой Отечествен-
ной войны, труженикам тыла –  артисты 
запустили в небо белых голубей.

После концерта на стадионе уни-
верситета начался военно-спортивный 
праздник. Военизированную эстафету от-
крыли участники соревнований по «охо-
те на лис»: задача каждой команды состо-
яла в том, чтобы обнаружить все передат-
чики –  «лисы» –  за минимальное время, 
отметиться в каждом контрольном пун-
кте и успешно финишировать. По ито-
гам соревнований первое место заняла 
команда электромеханического факуль-
тета, второе –  факультета управления 
процессами перевозок, третье –  механи-
ческого факультета.

Комбинированная эстафета традици-
онно состояла из нескольких этапов –  бег 
(женские и мужские соревнования), бег 
в противогазе, перенос раненного, сорев-
нования по лыжероллерам. В результа-
те упорной борьбы и при активной под-
держке болельщиков лидерами эстафе-
ты стала команда факультета управления 
процессами перевозок, а второе и третье 
место заняли команды электротехниче-
ского и электромеханического факульте-
тов соответственно. В соревнованиях по 
перетягиванию каната победили студен-
ты электромеханического факультета.

Большое впечатление на зрителей 
произвело показательное выступление 
бойцов бригады военной части 61207. За-
хватывающее дух зрелище, демонстриру-
ющее силу, мужество, сноровку, мгновен-
ную реакцию на опасную ситуацию, опе-
ративное принятие решений не оставило 
никого равнодушным. Важно отметить, 
что в этот день у студентов вуза была 
уникальная возможность пообщаться 
с Героями СВО –  лейтенантом Алексан-
дром Григорьевичем Вавиным, сержан-
том Артемом Владимировичем Захар-
киным, младшим сержантом Радиком 
Файзулловичем Сунагатовым, замести-
телем командира взвода, прапорщиком 
Леонидом Леонидовичем Ярошем. Эти 
люди проявили героизм, доблесть и от-
вагу в зоне боевых действий, что, несо-
мненно, является истинным примером 
для молодого поколения.

День выдался очень насыщенным 
и ярким. Благодарим организаторов ме-
роприятий за возможность прикоснуться 
к истории и пережить целый спектр эмо-
ций. Светлая память о великом подви-
ге нашего народа будет вечно жить в на-
ших сердцах.

Анастасия Кириллова
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Познавательная лекция, посвященная СВО
25 мая в УрГУПС состоялась лекция «Спецоперация: факты против домыслов», которую провел 
Вячеслав Владимирович Лобанов –  доцент, кандидат физико-математических наук, майор 
в отставке, автор нескольких десятков научных и методических публикаций, сборников стихов, 
бард.

Мероприятие было организова-
но совместно с российским обществом 
«Знание».

В ходе лекции Вячеслав Владими-
рович ответил на два главных вопроса: 
можно ли было избежать специальной 
военной операции на Украине и чем она 
должна закончиться. «Мы не будем об-
суждать стратегию и тактические дей-
ствия –  это дело специалистов», –  под-
черкнул спикер и окунулся в историю, 

Запланированное мероприятие было 
организовано в рамках месячника по по-
жарной безопасности. Чрезвычайная си-
туация была максимально реалистична: 
сигнал тревоги, эвакуация студентов, 
преподавателей и сотрудников, приезд 
спасателей, оперативные действия по 
ликвидации «возгорания», спасение «по-
страдавшего».

– Мы смоделировали ситуацию в од-
ной из аудиторий на втором этаже уни-
верситета, –  рассказывает помощник 
ректора по безопасности Николай Алек-
сандрович Кардапольцев. –  Сработал 
сигнал тревоги, и во всех точках универ-
ситета зазвучало: «Внимание! Чрезвы-
чайная ситуация! Необходимо немедленно 
покинуть здание». Информация о «проис-
шествии» поступила от дежурного пер-
сонала УрГУПС в оперативные службы. 
После эвакуации студентов и сотрудни-
ков к главному входу университета подъе-
хал пожарный автомобиль МЧС, и бойца-
ми 60-го пожарно-спасательного отряда 
Екатеринбургского пожарно-спасатель-

Тактико‑специальные учения в УрГУПС
18 апреля в Уральском государственном университете путей сообщения были проведены 
тактико-специальные учения по эвакуации студентов и сотрудников из здания учебного корпуса 
и тушению условного пожара. Объектом учений стал главный учебный корпус вуза.

ного гарнизона была проведена учебная 
эвакуация «пострадавшего». «Спаса-
тельная операция» проведена, условный 
пожар ликвидирован, «пострадавшему» 
оказана необходимая помощь. Такти-
ко-специальные учения –  это самая эф-

фективная форма подготовки и отра-
ботки действий аварийно-спасательных 
служб и ответственных лиц организа-
ций для ведения аварийно-спасательных 
и других неотложных работ в чрезвычай-
ных ситуациях.

обратив внимание студентов на собы-
тия периода 2014–2023 гг. Он расска-
зал о причинах СВО, обозначив самую 
глобальную –  война Запада против Рос-
сии для ее ослабления, государственно-
го переворота и смены правительства. 
Особое внимание лектор обратил на во-
йну в Донбассе с 2014 года, трагедию 
в Одессе, остановился на истории воз-
никновения украинского нацизма, рас-
сказал о преследовании русского и рус-

скоязычного населения и запрет рус-
ского языка на Украине. Подводя итоги 
лекции, Вячеслав Владимирович пере-
числил цели СВО, которые были назва-
ны президентом России Владимиром 
Владимировичем Путиным.

Студенты внимательно слушали 
лектора. Безусловно, молодому поколе-
нию очень важно знать и понимать все 
процессы, которые происходят в стране.
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В ЦЕНТРЕ СОБЫТИЙ

В Уральском государственном университете путей сообщения в преддверии Дня птиц, который 
в транспортном вузе отмечается по праву, и «генеральной уборки» территории завершился 
традиционный студенческий конкурс кормушек и скворечников.

Темами конкурса в этом году стали: 
«Мой город –  Екатеринбург» и «Россия 
живет дорогами».

Территория университета –  действи-
тельно нескучное место не только для 
тех, кто работает и учится в УрГУПС, 
но и природных обитателей, коих здесь 
сполна. Особое место в жизни универси-
тета занимают птицы. Каждый год сту-
денты отмечают День птиц, предвари-
тельно подготовив им подарки.

В этом году участники конкурса –  
а это студенты всех шести факультетов –  
вновь проявили невероятную фантазию 
и творчество, смастерив оригинальные 
скворечники и кормушки для пернатых 
друзей. Выбрать лучшие было непросто, 
ведь каждая работа по-своему уникаль-

на. В птичьей столовой появились ска-
зочные персонажи –  летучий корабль, 
Буратино и избушка на курьих ножках, 
а также такие достопримечательности 
Екатеринбурга, как небоскреб «Высоц-
кий», ротонда и цирк, конечно, вокзал 
и паровоз, а также сделанные с любо-
вью домики, посвященные юбилею Ека-
теринбурга.

Фантазия студентов превзошла все 
ожидания организаторов –  коллектива 
управления по внеучебной и воспита-
тельной работе. Многие кормушки ока-
зались настоящими шедеврами.

И все же, как и в любом конкурсе, 
есть победители. На этот раз ими стали:

1 место –  команда механического фа-
культета;

2 место –  команда электротехниче-
ского факультета;

3 место –  команда факультета управ-
ления процессами перевозок.

Слово студентам механического фа-
культета, на чьем счету небоскреб «Вы-
соцкий» и ротонда:

– Наша команда, несмотря на боль-
шое количество потраченного времени, 
сил, очень довольна результатом. Те-
перь наш скворечник и кормушка укра-
шают прекрасную живописную терри-
торию УрГУПС и значительно облегча-
ют жизнь нашим пернатым друзьям. Так-
же участие в данном конкурсе хорошо по-
влияло на сплочение коллектива и даже 
поспособствовало развитию новых навы-
ков у некоторых членов нашей команды!

Елена Красулина

19

Творческая фантазия студентов превзошла 
все ожидания

СТУДЕНЧЕСКИЙ ГОРОДОК

УрГУПС –  площадка для Всероссийской 
ярмарки трудоустройства

Транспортный университет стал 
площадкой для проведения 
Всероссийской ярмарки по 
трудоустройству «Работа России. 
Время возможностей».

Это новый проект Министерства труда РФ –  он 
одновременно стартует во всех субъектах России. 
В Екатеринбурге проходит региональный этап.

Мероприятие проводится одновременно на 10 
площадках, в том числе в первом транспортном 
университете на Урале. Студентам вуза представи-
лась возможность пройти собеседование, ознако-
миться с условиями труда, заполнить анкету соис-
кателя, задать все интересующие вопросы специ-
алистам.
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Товарищеская 
встреча

Студент 2 курса строительного факультета УрГУПС Максим Скромов занял 2 место на спортивных 
соревнованиях Кубка России по кикбоксингу и выполнил норматив мастера спорта.

Знай наших!

Максим –  двукратный чемпион 
УрФО, серебряный призер УрФО, мно-
гократный чемпион области, участник 
и призер международных соревнований 
по кикбоксингу.

– Кубок России –  это соревнования 
крупного масштаба, в которых участву-
ют сильнейшие кикбоксеры со всей стра-
ны, –  рассказывает спортсмен. –  Для меня 
очень важным был выход в финал, так 
как без этого не получить звания масте-
ра спорта России. В моей весовой катего-
рии было 13 участников –  это предста-
вители Пермского края, Башкортостана, 
Санкт-Петербурга, Москвы, Московской 
области. Провел четыре боя, в трех из ко-
торых одержал уверенную победу.

Поздравляем Максима с такой зна-
чимой победой и желаем ему новых до-
стижений!

В УрГУПС завершилась В УрГУПС завершилась 
спартакиада по волейболу спартакиада по волейболу 

среди женских командсреди женских команд
В соревнованиях приняли участие команды 6 факультетов. В ре-

зультате упорной борьбы определились лучшие:
1 место –  команда ФЭУ (входят в состав сборной университета);
2 место –  команда ЭТФ;
3 место –  команда ФУПП.
Тренер сборной УрГУПС по волейболу Ирина Михайловна Си-

монова:
– Я бы хотела отметить всех участников спартакиады. Очень 

сложно набрать команды МФ, ЭМФ, СФ, где девушек мало. Но в ито-
ге мы сформировали команды, и участницы смело играли, сопротив-
лялись, показали волю к победе. Молодцы! Спасибо кураторам фа-
культетов по спортивно-массовой работе, профкому студентов! 
Поздравляю всех участников спартакиады с завершением спортив-
ного сезона!

В рамках профориентационной работы состо-
ялась товарищеская встреча учащихся училища 
Олимпийского резерва № 1 и мужской сборной ко-
манды УрГУПС по волейболу.

Игра получилась очень напряженной и зрелищ-
ной, завершилась победой гостей со счётом 3:2.

Тренер команды, старший преподаватель кафе-
дры физвоспитания Ю. В. Могильников рассказал 
школьникам об университете и преимуществах по-
ступления в УрГУПС. Ребята узнали о возможно-
стях, которые открываются перед студентами-спор-
тсменами, оценили спортивную базу вуза.


